
Réunion de CA du 15 novembre 2023 
 
Présents : 
Bureau :Jérôme Plantier, Françoise Bornard, Nadia Carluer, David Billard, Sophie 
Ameye, Gaëlle Léglise 
Geneviève Cadène, adhérente active 
Christian Baralon, Amap 
André Taillard, Jardin partagé 
Jean-François, groupement d’achat 
Sophie Schleq, atelier Récré 
Catherine Berger, atelier RéCré 
Anne Leroux, membre du CA 
Isabelle Aire, correspondante de la Route des Sel 
Xavier Bourachot, adhérent, habite Gleizé 
Excusées : Monique Lamalle, Céline Tabbi 
 
 
- Validation du PV du CA du 5 septembre (en PJ), le PV a été transmis avec la 
convocation, il est validé en séance. 
 
- Bilan quinzaine du Développement Durable : Mines de Liens a participé à 
l’événement d’ouverture du 23/09 et un atelier RéCré « spécial » le 30/09, toute la 
journée avec des activités dédiées l’après-midi, dont une Fresque du Climat qui a 
rassemblé 2 groupes. 
Le bilan est mitigé en terme de fréquentation, à la journée d’ouverture notamment. 
Et/Mais c’était un gros travail d’organiser cette journée ainsi que les 15 jours qui ont 
suivi. 
L’occasion aussi de créer des contacts, Jérôme a rencontré le maire d’Alix et se 
proposent d’effectuer du « troc », Jérôme propose de prêter son grand écran 
personnel à la mairie d’Alix qui pourra nous prêter un vidéo-projecteur de taille 
importante pour des projections pour une centaine de personne. 
 
- Le Jardin Partagé qui se situe à Chatillon, il est géré par Cap Génération et Mines 
de Liens : 8/10 adhérents, cette année grosse sècheresse et attaque d’oiseaux 
Dons de courges à l’épicerie solidaire : « le petit coup de pouce » 
Cette année des plantations d’hiver ont été mises en place. 
Des cuves d’eau 8000 litres vont être installées, il serait bien de les « cacher » un 
peu. 
Une belle dynamique a été créée autour de ce jardin et des nouveaux adhérents sont 
volontaires pour de beaux projets intergénérationnels.  
Récap présenté par André Taillard. 
 
Mines de Liens demande à l’atelier jardin de préparer un budget pour 2024. 
 
 
- Avancée Atelier Route des Sels (échanges d’hébergement solidaires) par Isabelle 
Aire et retour sur la réunion régionale (3 départements) d’octobre : une vingtaine de 
personnes, 3 adhérents de Mines de Liens sont adhérents de la Route des Sels. 
1700 adhérents au national, une vingtaine de SEL dans le Rhône adhérents, le 
correspondant a plusieurs fonctions de diffusion d’information, de validation 



d’adhésion, de s’assurer du respect de la chartes, du règlement intérieur, d’aider les 
adhérents à naviguer sur le site internet et des tutos sont mis à disposition. 
 
Isabelle viendra aux deux prochains ateliers RéCré du 25/11 et du 16/12 pour 
expliquer aux adhérents, voire à d’autres moments. 
 
- Bilan par Jérôme de l'organisation avec l’association DIM des conférences de G. 
Ducerf : Mines de liens avait intégré ces conférences dans le cadre de son atelier 
conférence-débat mais l’annulation à la dernière minute, pour cause de santé de 
Gérard Ducerf, a anéanti tout le travail investi. 
 
- Présentation par Pauline Maison de sa proposition d'Atelier de Peinture Libre au 
Local de Bagnols. 
En l’absence de Pauline, Jérôme présente sa proposition, il s’agit d’un atelier de 
peinture libre, sans jugement, avec bienveillance sur l’idée de « jeu de peindre » de 
Arnaud Stern. 
En fonction de la disponibilité de la salle, Jérôme et Pauline valideront des dates à 
proposer aux adhérents qui seraient intéressés. 
 
- Augmentation de 10€/mois pour la location du Local à la famille Carron, cette 
proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
- Retour par Monique sur le CA de CAP du 17 octobre, sujet reporté. 
 
- Proposition du projet de l'école SupEcolidaire :  
L'école SUP'ÉCOLIDAIRE propose un cursus post-bac dédié à la transition écologique, la solidarité et 
l'engagement citoyen. 
elle souhaite établir une collaboration aux associations portant sur la mise en place de projets 
tutorés. Cela permettrait de compter sur l'appui d'un petit groupe d'étudiants qui réaliseraient, une 
journée par semaine, les mercredis, une mission que nous pourrions leur confier. Ces projets 
s'effectuent en lien avec un tuteur issu de notre structure, chaque mercredi pendant un semestre. Le 
travail confié peut être effectué en autonomie par nos étudiants, dans nos locaux. 
De nombreux projets tutorés utiles pour votre structure sont envisageables : par exemple, organiser 
un événement, réaliser une étude terrain, animer une campagne de sensibilisation, élaborer des 
outils pédagogiques, participer au développement de la structure, ou toute autre mission utile à vos 
activités. 

 
Mines de Liens pensera à cette proposition si un projet se présente. 
 
- info par Françoise des échanges autour de l’association Perma Lyonnais. 
(Proposition d'interventions, sorties flore et ateliers enfants) 
L'association Perma Lyonnais créée en début d'année avec des habitants de l'Ouest Lyonnais 

et basée à St Pierre la Palud. Notre ambition est de mettre en réseau les acteurs du territoire 

s'inspirant des principes de la permaculture, afin de rassembler les citoyens qui ont envie de 

faire bouger les choses et de montrer que l'on peut faire autrement. 

Pour cela nous entrons en contact avec les structures existantes et nous menons des 

interviews afin de les présenter à notre réseau. 

 
 



- Démarrage Jardiniales, en 2024, un réunion par mois à l’occasion de l’atelier 
RéCré, afin de rendre cette 10ème édition festive, nous cherchons une ou plusieurs 
personnes afin d’animer des moments musicaux sur la journée. 
 
- la date de l’AG est fixée à la date du vendredi 26 janvier à 19h à Chessy 
 
- le prochain CA aura lieu le lundi 18 décembre. 
 
 
- Questions diverses : 
 
        - Bilan Grand Apéro de septembre s’est très bien passé, nous souhaitons 
continuer à en faire deux par an, peut-être en mars et septembre 2024 
 
 Oriflamme de l'asso : une deuxième serait bien utile. 

 
 article des bulletins de début janvier, il vous suffit de nous faire parvenir 10 

décembre 2023 vos propositions d’articles. 

 
- A propos du PAT (Plan Alimentation Territoire), nous avions été sollicités par la 

Communauté de communes et avions répondu présents pour participer à l’appel 

d’offres. Sans nouvelle, nous avons relancé, voici la réponse de l’institution : 

Nous avons répondu fin septembre à un AMI Région FEADER afin de chercher du 

financement. 

Nous avons bien été labelisés mais non financés suite à notre réponse à l’appel à projet du 

Programme National de l’Alimentation en janvier 2023. Pour le moment notre PAT est un peu 

en stand-by. 

Néanmoins : 

 Une action sur le renouvellement des générations (cession/transmission 

d’exploitations) est en cours en partenariat avec la Chambre d’agriculture (au départ 

focalisée sur la filière viticole, elle est aujourd’hui ouverte à l’ensemble des filières). 

 Le recrutement d’un alternant est en cours afin de nous permettre de réaliser une partie 

du diagnostic en interne 

 Différentes pistes de partenariat sont réfléchies avec la Chambre d’agriculture et 

l’ARAG afin de mettre sur les rails les prémices de notre PAT 

 Nous restons vigilants sur les appels à projets ou manifestation d’intérêt qui pourraient 

nous permettre de financer partiellement la PAT. 

 Nous participons aux rencontres régionales et suivons de près l’actualité des PAT qui 

nous entourent. 

 


